

## Glorieta de Colón

# Monreal, asambleas en Alcaldías de oposición



**N**o creemos que sea miedo, pero sí podría ser precaución. En dos semanas que llevan las “asambleas

informativas” de las corcholatas, Ricardo Monreal ya visitó cuatro de las 16 Alcaldías de la Ciudad de México. Lo extraño es que, a pesar de ser de Morena, de que ya se tomó la foto y se dio la mano con López Obrador, con Claudia Sheinbaum y hasta con Martí Batres, nomás no ha ido a ninguna de las Demarcaciones que gobiernan los de su partido. Monreal arrancó

su campaña en la Cuauhtémoc, que gobernó entre 2015 y 2018 y ahora encabeza su alumna Sandra Cuevas. Luego fue a La Magdalena Contreras, del priísta Luis Gerardo Quijano; el domingo pasado estuvo en Tlalpan, de la perredista Alfa González, y cerró en Benito Juárez, del panista Santiago Taboada. Lo que sí es un hecho, es que en el lado poniente de la ciudad sí conocen a Monreal, pero la otra aspirante de Morena, Clara Brugada, es desconocida.

### BAJA APROBACIÓN DE RUBALCAVA

Algo está pasando en la Alcaldía Cuajimalpa, que su titular, Adrián Rubalcava ha descendido en sus niveles de aprobación y hoy la mayoría ya no lo aprueba. Al menos de acuerdo con la encuesta de Consulta Mitofsky, que lo ubica con 49.9 por ciento de aceptación. Incluso, su compañero de partido, Luis Gerardo El Güero Quijano, de la Magdalena Contreras, dio un brinco que sorprendió a muchos y lo superó en calificación: obtuvo el 50.2 por ciento, y se ubica en el sexto lugar de los alcaldes. El primer lugar otra vez lo tuvo Santiago Taboada, de Benito Juárez, con 56 por ciento, y el Clara Brugada, de Iztapalapa, con 53.6 por ciento.

### LA OPTIMISTA NANCY NÚÑEZ

Quien anda muy optimista –y con justa razón– es la diputada de Morena, Nancy Núñez, también vocera de la bancada. Resulta que desde que Martí Batres es jefe de Gobierno, ya tiene más apoyo para buscar la candidatura de su partido a la Alcaldía Azcapotzalco, aunque sus adversarios ya voltearon a verla, pues quieren evitar que el respaldo de su jefe político vaya a ser en cash y eso genere una competencia inequitativa.



# Discriminación queda **fuera de 4T** y de **México:** **Claudia Sheinbaum**

TANYA ACOSTA

“En esencia, el combate para que se acabe la violencia contra las mujeres tiene que ver con que se erradique la discriminación, con que se reconozca que las mujeres somos personas con derechos, igual que cualquier persona”, señaló **Claudia Sheinbaum** como unión de sus estandartes de campaña.

Sobre este tema, reconoció que **una de las mejores maneras de continuar construyendo un país con bienestar es seguir con la lucha a favor de los derechos, pues señaló que sin importar el sexo, género, raza o clase social, todos deben de tener las mismas posibilidad de acceder a la educación, a la atención médica de calidad y en general a una vida de bienestar.**

“La discriminación queda fuera de nuestro movimiento y del México del futuro, no queremos que haya discriminación por color de la piel, por venir de alguna etnia, por ser mujer, por sexo, por género, la gente tiene derecho a ser feliz”, adelantó.

También destacó que es esencial que la transformación tenga continuidad, para lo que destacó es necesario trabajar en unidad con el pueblo de México, pues solo así se evitará dar pasos hacia atrás que generen desigualdades, “el gobierno ya no tiene privilegios, por eso decimos que creemos en la continuidad de este cambio que inició el presidente”.

Lo anterior lo ejemplifico con algunas de las grandes obras hechas por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, como es el caso del **Tren Maya**, el cual es un proyecto que llevará la riqueza a las comunidades más escondidas de la península, también recalcó la inversión en educación como una prioridad de la 4T; “la continuidad de la Cuarta Transformación significa defender y promover la educación pública.

“Vamos a defender la Cuarta Transformación, a consolidar el Tren Maya, a consolidar los puertos, a consolidar el trabajo que se ha hecho en el sureste del país y que históricamente había estado abandonado, eso es lo que significa continuidad en la Cuarta Transformación”, finalizó.





# Peras y manzanas

## Cómo deja Claudia Sheinbaum la CDMX

VALERIA MOY

**Y**a estamos en franca carrera electoral para el 2024. Es curioso cómo cuando se va a elegir a quien ocupará el puesto más importante de la vida pública del país evaluamos más a los candidatos por su carisma, sus promesas, nuestras filias y nuestras fobias, que por su trayectoria. En contraste con prácticamente cualquier empleo, para el puesto más importante de cualquier país —o uno de los más importantes— se suele obviar la hoja de vida de los postulantes y los resultados que éstos hubieren obtenido en sus puestos previos.

No pretendo en estas líneas hablar de la trayectoria política de quien fuera jefe de Gobierno de la Ciudad de México hasta hace unas semanas, pero sí de la Ciudad y los cambios que hubo durante su gestión.

Variables económicas hay muchas, pero hay dos que me parecen las más relevantes: producción y empleo. Cuando vean estos datos algunos argumentarán el choque de la pandemia, pero ese será solo un pretexto porque hay entidades que vivieron el cierre de forma similar a la Ciudad de México cuya recuperación fue más rápida.

La Ciudad de México es la entidad que más contribuye al PIB nacional. Casi 17% de toda la producción se genera en la capital, prácticamente el doble de la producción del Estado de México, que es el estado que le sigue, y muy de cerca Nuevo León. La producción, en términos reales, es decir, quitando el efecto inflacionario, a finales de 2018 fue 3.13 billones de pesos. El PIB estatal que genera el Inegi desafortunadamente tiene mucho rezago y el dato más reciente, el del cierre de 2021, muestra que durante ese año la producción de la Ciudad fue 2.94 billones.

Otra visión más oportuna de la producción la da el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), que muestra que al cierre de 2022, la Ciudad de México se encontraba produciendo 94.67% de lo que producía a finales de 2018. El rezago es evidente.

En cuanto a empleo el rezago ha sido similar. Cuando Sheinbaum empezó su administración, la Ciudad tenía registrados 3 millones 410 mil trabajadores en el IMSS, 16.9% del registro total del país. Con los datos a

mayo de este año (están por salir los de junio) hay registrados en la Ciudad 3 millones 434 mil trabajadores formales, un número similar al que se tenía hace casi cinco años.

En indicadores más completos, como el Índice de Competitividad Estatal que genera el IMCO, la CDMX sigue siendo, como lo ha sido prácticamente en todas las ediciones, la entidad más competitiva. Eso no significa que no haya pendientes, tampoco que la recuperación económica se haya concretado, y desde luego, no implica que las condiciones de vida de quienes aquí vivimos vayan en franca mejora. ●

@ValeriaMoy

**Al cierre de 2022, la CDMX produjo 94.67% de lo que producía a finales de 2018.**



# La ultraderecha alemana logra su primera Alcaldía tras ganar en un distrito

## Hannes Loth vence en Raguhn-Jessnitz, pese al cordón sanitario

ELENA G. SEVILLANO, **Berlín**  
Solo una semana después de conseguir su primera administración de un distrito alemán (Alemania tiene 439 distritos o *Kreise*, que son unidades administrativas), el partido ultraderechista Alternativa para Alemania (AfD) ha logrado vencer por primera vez en unas elecciones municipales y tendrá un alcalde a tiempo completo. El pueblo de Raguhn-Jessnitz, en el Estado de Sajonia-Anhalt, eligió el domingo a Hannes Loth, miembro destacado de AfD en este *land* de Alemania del Este, por ser también diputado en el Parlamento regional.

Loth abandonará su escaño para dedicarse al municipio, de 8.800 habitantes, lo que le convierte en el primer alcalde ultraderechista. El año pasado la for-

mación ya consiguió otro Ayuntamiento, pero se trataba de una localidad muy pequeña en la que las labores de alcaldía se hacen de forma voluntaria mientras el titular sigue desarrollando su trabajo habitual. En Raguhn-Jessnitz se celebraron elecciones anticipadas por la enfermedad del anterior regidor. La clase política alemana asiste con preocupación al avance de la ultraderecha, todavía muy limitado si se compara con otros países europeos. Esta es la segunda victoria en apenas unos días que permite a AfD gobernar en la esfera local, pese al estricto cordón sanitario que aplican todos los demás partidos.

Como ocurrió en Sonneberg (Turingia) la semana pasada, en esta ocasión también se unieron todas las formaciones para apoyar al otro candidato, el independiente Nils Naumann, pero el esfuerzo de contención fue en vano. Loth ganó con el 51% de los votos, con una participación del 61,5%.

Los líderes de AfD destacaron en Twitter que Loth es su primer alcalde, aunque técnicamente ya hubo otro, en Burladingen (Baden-Württemberg), un municipio

de 12.000 habitantes en el Oeste del país. Allí Harry Ebert, que se había presentado como independiente y regía desde 1999, se afilió al partido ultraderechista en 2018, estando en el cargo. La localidad fue conocida entonces como el único bastión de la ultraderecha. Ebert dimitió en 2020 y desde entonces AfD no había tocado poder.

Hannes Loth, agricultor de 42 años, es una figura controvertida por algo más que su pertenencia a un partido considerado sospechoso de extremismo por los servicios de inteligencia alemanes. Durante la pandemia organizó protestas contra la política de restricciones del Gobierno federal, mientras al mismo tiempo ganaba dinero con ella. Mientras se presentaba con su camión azul y arengaba a las masas contra Angela Merkel, primero, y Olaf Scholz, después, operaba varios puntos de testeo de coronavirus que le reportaron pingües beneficios. Además de su sueldo como diputado regional, declaró al Parlamento de Sajonia-Anhalt beneficios privados de entre 80.000 y 120.000 euros.

A diferencia de Robert Sesselmann, el nuevo administrador ultraderechista del distrito de Sonneberg, Loth no dirigió una campaña en clave federal, a la contra del Gobierno tripartito de socialdemócratas, verdes y liberales que encabeza Scholz, sino que se centró en cuestiones locales. Habló de los recursos del cuerpo de bomberos municipal y de los centros de mayores, entre otras cuestiones que sí serán de su competencia. El nuevo alcalde aseguró tras conocerse los resultados que trabajará también por quienes no le han votado. Su contrincante, Nils Naumann, dijo que no le importaba que el alcalde fuera de AfD. "Se trata de hechos y de objetividad, no del partido", aseguró.

Un estudio presentado la semana pasada por la Universidad

de Leipzig muestra que las actitudes de extrema derecha y el desencanto con la democracia están muy extendidos en los Estados federados del Este que estuvieron 40 años bajo la dictadura de la República Democrática Alemana (RDA).

## El regidor gobernará un municipio de 8.800 habitantes de Sajonia-Anhalt

## Los ultras se apuntan otro triunfo después de Sonneberg, también en el Este





Hannes Loth esperaba los resultados de las elecciones municipales en Raguhn-Jessnitz, el domingo. / SEBASTIAN WILLNOW (GETTY)





**HABRÍAN ENGAÑADO A DIRECTIVO****La Fiscalía investiga un probable fraude contra el Metro**

POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gmm.com.mx

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FG-JCDMX) investiga el presunto fraude telefónico del que habría sido víctima un directivo del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro.

El funcionario público habría realizado distintas transferencias bancarias luego de que presuntamente fue engañado por una persona que le llamó vía telefónica.

Los movimientos bancarios los habría realizado desde una de las cuentas bancarias del Metro, de acuerdo con información proporcionada por fuentes de la Fiscalía capitalina.

Hasta el cierre de esta edición se desconocía el monto al que ascendería el dinero que el servidor público habría transferido en las operaciones electrónicas.

Sin embargo, las indagatorias de la Fiscalía seguían en proceso para esclarecer este hecho.

De manera oficial, el STC Metro no fijó una postura al respecto.



Foto: Archivo / Pavel Jurado

Un directivo del STC Metro habría realizado transferencias bancarias derivado de llamadas telefónicas en las que habría sido engañado.

